

### Centre ou périphérie ? Navigation à vue !



dimanche 5 février 2023 5ème Semaine du Temps de l'Eglise

Nous avons choisi ce matin le soleil des exercices spirituelles, centre de la vie chrétienne, et de l'amour divin. Cependant, une part importante de nos contemporains n'ont pas choisi de s'approcher du centre, eucharistie ! Après tout, Jésus lui-même n'a pas fréquenté les églises, ni lu l'Évangile ! Evidemment !

D'autre part l'Evangile nous dit d'aller à l'urgence, en périphérie... car s'il demeure quelque blessure entre ton frère et toi, va d'abord vers pardon et réconciliation, avant de prendre le chemin de la prière et de l'eucharistie !

Certes nous déposons peines et fardeaux aux pieds de Jésus, à chaque eucharistie, mais il s'agit moins de chanter « Seigneur prends pitié » que de mettre en route le pardon au cœur de ce monde !

Il ne s'agit pas non plus de chanter la gloire de Dieu, nous le savons bien, nos chants n'ajoutent rien à Dieu, ils nous rapprochent de Lui, nous relient aux frères et sœurs, par le Christ !

Merci St Irénée de nous dire que « La gloire de Dieu c'est l'homme vivant, et la vie de l'homme c'est la vision de Dieu »

L'eucharistie c'est une table ! La table où Dieu se donne, et il n'y en a qu'une, celle qui donne parole & pain, nourritures qui se mangent, se ruminent : une parole, qui est pain eucharistique.

Nous prenons bien des précautions pour que les miettes de pain ne soient pas perdues. Ne nous faut-il pas une attention accrue pour que la parole ne s'émette pas, mais se partage ?

Cette parole nous l'avons apprise des anciens et Jésus est venu lui aussi nous parler !  
Pas à la manière du monde. Non, car trop souvent les paroles sont négation de la parole antérieure.  
Une substitution, un remplacement : comme si la parole qui vaille n'était que celle du jour !

Ou au contraire beaucoup de paroles s'inscrivent dans la négation de la parole actuelle.  
Comme si la parole qui vaille n'est que celle qui a été prononcée un jour du temps passé : une parole qui devrait rester intègre et qui annihile toute parole qui ne soit pas pure répétition !

Toute parole qui se qualifie d'être la vérité, engendre, oppressions et mensonges.

Pour Jésus la parole affronte la parole, « Il vous a été dit .... moi je vous dis ! » cette parole tend vers la vérité.

Mais à tenir parole d'hier et parole du jour, on se retrouve en hésitation, en apathie...  
« Parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche. Dit (Ap 3, 16)  
Le « en même temps », « l'entre-deux » ont mauvaise réputation !

Dès le jour du baptême le chrétien ne choisit pas entre le oui et le non :  
Il dit non, et renonce à tout ce qui conduit au mal,  
pour mieux dire oui, au Père, au Christ, à l'Esprit. Il dit aussi oui à l'Eglise,  
en apprenant à l'aimer sous son visage le plus saint, sous son visage engagé, sous son visage de faiblesse.

Que votre oui soit oui que votre non soit non !  
La force de la parole c'est la construction et le renforcement du lien à Dieu et aux autres.

**Tout comme sur le bord de la route le chauffeur se voit rappeler les limitations de vitesses ! Sur ce chemin la parole admet des répétitions, un oui, un non annoncé et répété, renouvelé !**

**Alors, prêts à prendre le chemin de la conversion ? Passer de la tiédeur à la ferveur, sans compromis ?  
Il s'agit alors d'accepter la « piqûre » de l'Évangile, la force de la Parole !**

**Etre ici ce jour, à la messe, ne ressemble pas à un passage obligé à la station-service !**

**Le pain partagé en mémoire de la mort et de la résurrection de Jésus, fait que l'assemblée devenue un seul corps s'éparpille dans le monde.**

**Souvent on a appris à s'asseoir lorsque le tabernacle a été refermé après la communion. Quelle erreur !**

**C'est le moment d'être debout pour partir, tabernacle vivant, porteur du Christ offert, encore pour le monde !**

---

#### Évangile (Mt 5, 17-37)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi ou les Prophètes : je ne suis pas venu abolir, mais accomplir. Amen, je vous le dis : Avant que le ciel et la terre disparaissent, pas un seul iota, pas un seul trait ne disparaîtra de la Loi jusqu'à ce que tout se réalise. Donc, celui qui rejettéra un seul de ces plus petits commandements, et qui enseignera aux hommes à faire ainsi, sera déclaré le plus petit dans le royaume des Cieux. Mais celui qui les observera et les enseignera, celui-là sera déclaré grand dans le royaume des Cieux.

Je vous le dis en effet : Si votre justice ne dépasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux. Vous avez appris qu'il a été dit aux anciens : Tu ne commettras pas de meurtre, et si quelqu'un commet un meurtre, il devra passer en jugement.

Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui se met en colère contre son frère devra passer en jugement.

Si quelqu'un insulte son frère, il devra passer devant le tribunal. Si quelqu'un le traite de fou, il sera passible de la gêhenne de feu.

Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l'autel, si, là, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande, là, devant l'autel, va d'abord te réconcilier avec ton frère, et ensuite viens présenter ton offrande. Mets-toi vite d'accord avec ton adversaire pendant que tu es en chemin avec lui, pour éviter que ton adversaire ne te livre au juge, le juge au garde, et qu'on ne te jette en prison.

Amen, je te le dis : tu n'en sortiras pas avant d'avoir payé jusqu'au dernier sou.

Vous avez appris qu'il a été dit : Tu ne commettras pas d'adultère. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui regarde une femme avec convoitise a déjà commis l'adultère avec elle dans son cœur. Si ton œil droit entraîne ta chute, arrache-le et jette-le loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier jeté dans la gêhenne. Et si ta main droite entraîne ta chute, coupe-la et jette-la loin de toi, car mieux vaut pour toi perdre un de tes membres que d'avoir ton corps tout entier qui s'en aille dans la gêhenne. Il a été dit également : Si quelqu'un renvoie sa femme, qu'il lui donne un acte de répudiation. Eh bien ! moi, je vous dis : Tout homme qui renvoie sa femme, sauf en cas d'union illégitime, la pousse à l'adultère ; et si quelqu'un épouse une femme renvoyée, il est adultère. Vous avez encore appris qu'il a été dit aux anciens : Tu ne manqueras pas à tes serments, mais tu t'acquitteras de tes serments envers le Seigneur. Eh bien ! moi, je vous dis de ne pas jurer du tout, ni par le ciel, car c'est le trône de Dieu, ni par la terre, car elle est son marchepied, ni par Jérusalem, car elle est la Ville du grand Roi. Et ne jure pas non plus sur ta tête, parce que tu ne peux pas rendre un seul de tes cheveux blanc ou noir. Que votre parole soit 'oui', si c'est 'oui', 'non', si c'est 'non'. Ce qui est en plus vient du Mauvais. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 12 Fevrier 2023